## **EDITORIAL**

**D**eseándoles un muy feliz año 2024, nuestra revista en este mes presenta publicaciones de diferente enfoque de salud, pero siempre pretendiendo aportar una visión que lleve al lector a la reflexión, revisión y ajuste de sus conocimientos.

En el presente número encontraremos una revisión de expedientes de mujeres con datos de preeclampsia, en donde observamos que uno de los principales problemas de salud del país, esta influyendo en la aparición de complicaciones que afectan al binomio madrehijo, y que la presencia de obesidad y sobrepeso deben ser considerados durante el periodo previo al embarazo, durante el control prenatal y por supuesto, durante el puerperio.

En segundo lugar, se presenta un análisis del problema del control prenatal en la población indígena, estudiado en relación a los factores que afectan la asistencia de las pacientes a dicho control, recomiendo a los lectores la lectura y reflexión de los hallazgos emitidos.

Continuando con los temas obstétricos, se revisó un caso de gastrosquisis, trastorno de origen genético, que se ha incrementado recientemente en nuestro estado, por lo que resulta de gran interés el análisis del caso realizado por los autores.

En el siguiente artículo, se analizan datos relacionados con la morbilidad ocupacional, estimándose que cerca del 30% de tal morbilidad corresponde a trastornos musculoesqueléticos, los cuales afectan la calidad de vida de los trabajadores y representan un costo económico en términos de días laborales perdidos, incapacidades, ausentismo, jubilaciones anticipadas, gastos por exámenes diagnósticos y tratamiento, por lo que resulta fundamental la información para prevención de los mismos.

Cierra nuestra publicación un estudio realizado en embarazadas con diabetes gestacional que nos reporta, a través de la aplicación de estadística descriptiva básica múltiples factores que podrían relacionarse con la patología antes mencionada, que forma parte de los trastornos metabólicos de gran importancia a nivel internacional, nacional y por supuesto, estatal.

Atentamente
"POR LA CONCIENCIA DE LA NECESIDAD DE SERVIR"

Dra. María Rosalba Jiménez Ocaña Vicepresidenta del Consejo editorial Anales de Medicina Universitaria